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За дальнейшее улучшение  

партийной работы
В конце марта и в начале Воспитательная работа среди 

апреля в институте будут прохо- сотрудников института и, прежде 
дить отчетно-перевыборные пар- всего, среди студентов должна 
тийные собрания первичных обеспечивать выполнение задач, 
парторганизаций на факультетах стоящих перед институтом. В  этой 
и в отделах. В данное время во работе у нас имеются серьезные 
всех партгруппах проводятся пе- недостатки, особенно в работе 
ревыборы партгруппоргов. среди студентов. В связи с этим

п - огромное значение имеет пра-
За прошедшим год • ’ " ВИльное, систематическое руко- 

ство партийных бюро несколько тв0 ’ комсомольской „  „ роф-
улучшило партиино-организаци- * организациями. Необхо-
онную и партиино-политическую комсомольцев само-
раооту. Партбюро стали оолыне ?Я1ЛЯ1РП' 1Т1П мЛлакатх_ 
уделять внимания привлечению

В д у м ч и в о  и  глубоко и з у ч а т ь  

м а р к с и с т с к о - л е н инскую теорию

партийного актива к решению 
различных внутрипартийных во
просов, серьезнее заниматься 
учебными вопросами и вопроса
ми научной и производственной 
деятельности. При подготовке к 
собраниям необходимо весь этот 
положительный опыт обобщить 
для дальнейшего распростране
ния. Одновременно необходимо 
вскрыть все имеющиеся недостат-

стоятельно работать, предоста
вить им необходимую самостоя
тельность, поддерживать их ини
циативу, повышать ответствен
ность комсомольских руководите
лей. Валено направить основное 
внимание комсомольских и проф
союзных организаций на повыше
ние ответственности студенче
ской молодежи за выполнение 
своей государственной задачи л- 
получить глубокие знания, под
готовить себя к дальнейшей ин-

Партия и правительство уделяют большое вни
мание постановке преподавания и изучения мар
ксизма-ленинизма в вузах. Это обязывает кафед
ру марксизма-ленинизма и партийные и комсо
мольские организации факультетов, деканаты по
стоянно контролировать работу студентов над изу
чением марксистско-ленинской теории.

Зачеты по этому предмету проходили в зимнюю 
сессию при более повышенной требовательности 
и показали неплохие результаты. Однако 43 сту
дента первых и вторых курсов зачеты не полу
чили.

Зачетная сессия показала, что пробелы в зна
ниях обнаруживаются у тех студентов, которые 
не работают систематически над курсом.

Начавшиеся во втором семестре на первых и 
вторых курсах семинары по основам марксизма- 
ленинизма свидетельствуют о серьезном и вдум
чивом отношении студентов к изучению марксист
ско-ленинской теории. Хорошо готовятся к семи
нарам студенты 243, 236/1 групп. Неплохо подго

товились к первому занятию во втором семестре в 
161/2, 136/2 и других группах. Так, в 161/2 группе 
хорошо выступали по теме «Условия материальной 
жизни общества» студенты Мокрушин, Касимов, 
Рахимбаев, Толмачев и другие.

Однако в ряде групп электромеханического 
факультета (122/3, 123/1), энергомашинострои
тельного (136/1), металлургического (166/3, 162/2) 
студенты на первый семинар пришли неподготов
ленными. На семинаре в 262/2 группе по теме 
« X V II I  съезд партии» ряд студентов обнаружил 
неглубокие знания. Ответы студентов Година, 
Говчука, Егорова носили односложный, поверх
ностный характер. Не все студенты показали уме
ние связывать материал с современностью.

Успех экзаменов решается в течение всего учеб
ного года. Поэтому уже сейчас, на семинарских 
занятиях, необходимо выявить пробелы в знаниях 
студентов, с тем чтобы к весенней экзаменацион
ной сессии прийти наиболее подготовленными.

ки, подвергнуть принципиальной 0 ельно к руко_
партийной критике все недочеты
в работе партгруппоргов, партий
ных бюро и партийного комитета.

При обсуждении работы пар
тийных бюро следует особое вни
мание обратить на соблюдение 
принципов коллегиального руко
водства, на» то, как системати
чески проводятся заседания пар
тийных бюро, партийные собра
ния в партгруппах, на факуль
тетах и в отделах, насколько 
тщательно они подготавливаются.

Большое внимание нужно об
ратить на то, как партийные бю
ро мобилизовали коллектив ин
ститута на выполнение Постано
вления ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «Об улучшении под
готовки, распределения и исполь
зования специалистов с высшим 
и средним специальным образо
ванием».

Следует иметь в виду, что в 
этой работе в институте имеются 
серьезные недостатки, как отме-

водству участками нашей социа
листической промышленности, 
строительства и сельского хозяй
ства.

Глубокие знания, широкий 
политический кругозор, дисци
плинированность, организацион
ные навыки в работе с людьми, 
творческое дерзанье, непримири
мость к любой отсталости, кос
ности, рутине, высокая принци
пиальность —  вот те качества, 
которыми должен обладать со
ветский инженер, строитель ком
мунизма.

Все эти важнейшие задачи 
могут быть успешно разрешены 
при условии последовательного 
проведения внутрипартийной де
мократии, всемерного развития 
деловой критики и самокритики, 
постоянного развития инициати
вы и самодеятельности, высокой 
принципиальности коммунистов 
и серьезной систематической их 
работы над повышением своего

На снимке: семинарское занятие по основам марксизма- 
ленинизма в 141-й группе. Ведет семинар преподаватель 
А. Шевелев.

Фото И. Чернявской 
★ ★------

РабошашЬ над курсом, 
систематически

чалось на заседании парткома Идейно-политического уровня. 
9 марта С. Г ., прежде всего В  ВО- ТГяп'гиЙш.тр ппгатгачяттии ттг

Подавляющее большинство 
студентов первого курса механи
ко-машиностроительного факуль
тета с интересом изучает мар-

Партийные организации долж- ксистско-ленинскую теорию, си-просах укрупнения специально- йти со всей серьезно.  стематичсски
стеи и кафедр, составления про- отематически
грамм.

Перед нашим институтом ста- ципйальных,

143/3 группы Елиманов. Он тоже 
подробно и глубоко осветил суще
ство вопроса.

Вдумчиво изучают марксизм- 
ленинизм и студенты Бирюкова и

Активно 
выступают 

на семинарах
Изучение марксизма-ленинизма 

приносит пользу только в том 
случае, если к нему подойти твор
чески. Простое заучивание фак
тов, событий, закономерностей не 
принесет никакой пользы.

В  нашей 236/1 группе многие 
студенты правильно отнеслись к 
изучению марксистско-ленинской 
теории. Ответы А. Фишера всегда 
интересны и содержательны, они 
вызывают горячие споры в груп
пе. Он всегда умеет увязать изу
чаемый материал с современ
ностью.

Знакомясь с работой студентов 
А. Беленького и Л. Лошак, мож
но прийти к выводу, что секрет 
их содержательных ответов за
ключается не в выдающихся спо
собностях, а в серьезном, вдум
чивом отношении к семинарским 
занятиям. Все эти товарищи акку
ратно посещают лекции, всегда 
хорошо знакомы с текущими со
бытиями, конспектируют материа
лы не накануне занятий, а зара
нее.

Общим же недостатком всех 
ответов является отсутствие стро
гого логического плана. Было бы 
очень хорошо, если бы при изуче
нии каждого вопроса студенты 
делали краткий план своего отве
та по этому вопросу. Тогда легче

вится серьезная и ответственная щей, способных по своим деловым 
задача подготовки научных кад- и политическим качествам обеспе- 
ров высшей квалификации, напи- чйть работу партбюро по выпол- 
сания учебников и учебных по- нению задач, поставленных XIX 
собий по основным курсам. Со- съездом партии и последующими 
стояние этой работы и пути решениями ЦК КПСС, 
устранения имеющихся серьез-

конспектирует ли- Чернышева (141/3 группа), Яр-
стыо к выдвижению в. состав тературу, принимает активное моленко (141/2 гр.). Эти товари- освоить все стороны вопроса и
партийных оюро наиоолее прин- участие в обсуждении вопросов щи не случайно пользуются авто- легче подметить ошибки това-

активных товари- На семинарских занятиях. Они ритетом среди студентов и препо-
стремятся творчески овладеть давателеи, и нет сомнения в том,

рища.
М ногие наши, студенты  хорош о

курсом , свя зать  теоретически е что из н и х  в ы р а с т у т  н астоящ и е вы ступ аю т на и и х ^ Г т е м ^ н Г м ^ е е  
задачи с п р акти кой  ком м унисти- со ветск и е спец и али сты , глубоко некоторые сем инары  проходят вя- 
ческого стр ои тел ьства. знаю щ ие свое дело, вооруж енн ы е ло, неинтересно. Э то  объясняется

П ервое сем инарское занятие, м ар кси стско-лени нской  теорией, тем, что часть студен тов приходит
Однако есть  случаи  несер ьезн о- на занятия неподготовленной, 

го отнош ения некоторы х сту д ен - пРоявляет 'мало активности. Т ак,

_________ _  ______  занятие,
Большой коллектив коммуни- состоявшееся в 141-й группе 14

развертыванию творческого со- ституте 
дружества с промышленностью за пень, 
досрочное выполнение плана пя
той пятилетки в текущем году.

на более высокую сту-

К. СЕЛЕЗНЕВ, 
секретарь парткома

нишже и и проведении шчеши- Горбаконь Он хоро- систематически пропускает заия- когда его вызовут.
Большая задача стоит перед выоорных партийных собрании, -1 ин хоро т  Несистематически, от случая К огда заходит печь о ,

нашими учеными по разработке на основе глубокого анализа опы- р р • д Р ̂ ф ^ о й  к €ЛУчаю’ занимаются студенты современностью, .м ^ие ст^ н ты
научных проблем,^ прежде всего та партийной работы поднять среды „  нРародонаселеРниФя в раз. Якунцев (141/2 гр.), Кривцов теряются и вместо конкоетных
до вопрос» новой техники, но уровень этой работы у нас в ин- | и4 ,  общесЦ  подчеркнулРоп. (Ш / 3  гр.). ,  сожаленшо/ п0. Х Т Ж Л о Т ы

СП0' 0ба. , ПР0И3'  Добные ф акты  не я вл яю тся  пред- плохих ответов являю тся м н ого
численные незачеты, сдач а задо л 
женности во внеурочное время.

Ком сом ольская организация на
шей группы  в  этом сем естр е п о
стоянно контролирует, « ак  с ту д ен 
ты изучаю т марксизм-ленинизм.

института состоялась профсоюз- няли резолюцию, направленную р" рИШеЛтг11а | сохми'нар 11СП0|-Г0" внимания комсомольской органи- сейчас В3аГ посещением0ГлекцийД И 0  
ная конференция института. С на улучшение деятельности сту- _  ™  зации. Это поможет студентам хо- !?Уппе «^мечен ряд интересных
отчетным докладом о работе сту- денческой профсоюзной организа- унеис, дио- ЛПТТЯ7Г„ФГ .̂,ппг.пхг „  1ГЛ1ТППГ11Л бесед °  ■международном положе-
денческой профсоюзной организа- ции института. циплинированность, треоователь- Рошо овладеть курсом и успешно нии, усш|ш1ся контроль за каж_

л К лнг1юпри1ти<г п о Л м т  тшпттй ность к  себе —  вот что особенно с д а т ь  экзам ены  по основам  м ар- дьш  студентом  в  отдельности, ции выступил председатель проф- избрала новый характерн0 Э10р0 студен^  к с и з ш ь л е н 1 т а  д умаем, чт„  етми„аРск„е заН5ггМ
кома тов. Л. Л. Шлычков. „  „  » __ «Углпкиа у нас ‘в Дальнейшем пойдут еще

Б прениях по докладу высту- По® обньш ; тчет 0 конферен- 110 этои “  темс «Условий д Ш ЕВЕЛЕВ, интересней и мы сможем хорошо
I) прени ях по докладу вы сгу ции оудет оп убликован в  сл ед у - материальной ж изни общ ества»—  преподаватель кафедры  мар- подготовиться к  экзаменам .

ющ ем номере. отвечал на сем инаре студ ен т ксизм а-ленинизм а С . П Л А Т О Н О В А , студен тка

Студенческая профсоюзная конференция
12 и 13 марта в Актовом зале Участники конференции при-

водства в системе условий мате- ,г„т„
.риальной жизни общества. метом « « ^ е н и я  комсомольских

Содержательный ответ студента °Р га™а>ций, между тем контроль 
Горбаконь закономерен, так как за Рвотой студентов над изуче- 
группа еще не знает случая, что- нием марксистско-ленинской тео- 
бы он отсутствовал на занятиях, рии должен находиться в центре

пил 21 человек.

Политехник



Постановление январского Пленума ЦК КПСС—  
боевая программа деятельности коммунистов

10 марта 1955 г. состоялось дальнейшего развития советской института, о значительном об-
собрание партийной организации науки. Советскими учеными, на- човлении лабораторного оборудо-
института. С докладом об итогах ряду с решением некоторых вания.
январского Пленума ЦК КПСС и больших научных проблем, зна- Как недостаток в воспитатель-
задачах партийной организации чительно опередивших зарубеж- работе хов. Повх отмечает
института выступил первый се- ную науку, по ряду серьезных ппеполава-
кретарь Ленинградского облает- вопросов еще не достигнуты же- факты С'1СНЫ прсп дав
ного комитета КПСС тов. Ф. Р. лаемые результаты. телеи в группах, а также тот
Козлов. ' > —  Ученым Политехнического факт, что наши ведущие ученые,

Б своем докладе тов. Козлов института, —  сказал тов. Коз- профессора не читают лекций
подробно осветил работу январ- Л0В} —  надо многое сделать, студентам ] и ц курсов
ского Пленума ЦК КПСС и те за- чтобы внести свой вклад в обес- Секрета,рь партийного бюро
дачи, которые стоят .перед Ле- печение дальнейшего процесса ущ)авле1ШЯ Т()В_ д д Новиков

Т Р Х Н М К И  * ^нинградской партийной организа- * осветил вопрос о раооте коллек-
„  «* •• гллтттгай ^  заключение тов. Козлов вы~ гптгпп инртйфутя  но окячянито .тто—циеи и партийной организацией 1Ш5а инсинуы ли .

разил уверенность, что коммуни- мощи подшефным колхозам «Нла-
нашего института. сть1 ДПИ им. Калинина примут мя» и «Новая жизнь». Он отме-

Тов. Козлов подчеркнул, что т и  г!™ на отчетно-выборных
Коммунистическая партия счи- самое горячее и деятельное уча-в колхозах колхозники
тает, как и прежде, главной стие в деле претворения в жизнь высказывали претензии к шефам
своей задачей дальнейший подъ- решений январского Пленума За невыполнение своих обещаний,
ем тяжелой индустрии, состав- [щ  КПСС. Шефская работа в колхозах тре-
ляющей прочную основу всещ Посде ада открылись пре. бует плановости и повседневного
народного хозяйства и несокру- внимания, а не кампанейщины,
шимой обороноспособности на- | №ан электромеханического как это имеет место у нас.

ником °  неуклонного ЩрСоста благо- ,|,;1культета тов- И- А- Зайцев в 0 помощи сельскому хозяй-
п̂пггп'сшна ‘рппртггпгп тпппиа ' своем выступлении указал на не- Ству коллективом гидромелиора-

состояния советск < р д<. достатки в воспитательной рабо- тивного факультета рассказал в

Л аб о р ато р н ая  работа  —  в аж н ы й  момент в обучении сту
дентов.

На снимке (на переднем п л ан е ): студент Д . Попсуй 
(220/2 гр.) я  лаборатории  общ ей физики проводит работу  
^И зм ерение м алого сопротивления методом двойного моста». 
(С зади) преподаватель Г. Н . Химич объясняет студенту 

Э. М аркину правила оф орм ления отчетов.
Ф ото К. П оп кова

Больше внимания 
научно-исследовательской 

работе студентов
Пленум ЦК КПСС определил ^  ш  и н е й  - воем ̂ выступлении Ж  делай Бь,Л0 бы " епРавилы<° говорить Ные руководители НТО факуль-

тхлтт.тх и п ! н р ш и р г п  у п р - ш и р н и я  ы у д е ш и о  п л  п с  и своем выступлении зам. декана 0 том цто н а с  в  ИИСТИТуТе на тетов-и заведующие кафедрами не
гпптппгигтва Ч Р П Н 1 п оставил  за -  димость п о вы ш ен и я  треоователь- ф ак у л ь тета  тов . Н. В. Зар у баев . кафедра.х студенты  не участвую т уделяю т долж ного  вним ания это-
ьроизводства зерна, поставил за ности к СТуДентам. Преподава- Лпуттпшт пртпнп в научно-исследовательской рабо- му важному фактору научного и
дачу довести ежегодный валовой теЛьский коллектив должен улуч- 11р(и*)- Ар> гюиов остано те студенты работают на мно- культурного воспитания будущих
сбор зерна не менее чем до шить воспитательную работу в вился на вопросе подготовки на- гих к а фед р ах  в больш ем или м ень- специалистов.
10 миллиардов пудов. процессе преподавания; в воспи- учных кадров через аспирантуру, тем объеме. Я не говорю, разу- Не следует думать, что у нас

Коммунистическая партия и тательной работе во внеучебное 
Советское правительство ставят время надо предоставить больше 
своей задачей в ближайшие годы 1 ™ ™  комсомольской и

меется, о физико-механическом и на всех кафедрах благополучно
Нередки факты, говорит радиотехническом факультетах. На обстоит дело с возможностями

тов. Арутюнов, —  когда научная этих факультетах учебными пла- развития научно-исследователь-
продукция некоторых сотрудни- нами предусмотрено достаточно ской работы. Массовое приелече-
ков института ограничивается времени для выполнения в тече- ние к «ей студентов на кафедрах
написанием одной диссертации. ние г°Да каждым студентом са- лимитируется теснотой лаборато-

профсоюзнои организациям.
достичь такого уровня животно- гцов зайцев предложил обра- ^  ж ^  ___ _____________________________
водства, который позволил бы титься в Академию наук СССР мостоятельного исследования, ко- рий, отсутствием обслуживающего

л ттпчг<т™« ипИ , Птг. ^ п п .  поэтому нсооходимо организовать торое затем обсуждается На ка- персонала и, главное, материаль-
)м семинаре. Это ж е  Ной базой. Естественно, что мы не

обеспечить удовлетворение расту- с предложением наладить коор-
щ их потреоностеи н асел ен и я  в л р а м е н н ы х  н а  реш ение в аж н е й - Ра ^0ТВ1 наш их преподавателей , практикуется и на некоторы х ка- вправе  предъявлять треоовакии 
продуктах п и тан и я , а промыш - * про5,1ем с тем  чтобы эти  Аов- Арутюнов счи тает , что в ^ас -  федРах других ф акультетов, на- дирекции и министерству в  отно-
тгенности В сы рье паботгт вели сь штаномрпно’ и ’ не п11Р антуру  надо пр и н и м ать  и н ж е- пример, на каф ед рах  электро- ш ении приобретения дорогого обо-раооты велись планомерно . неров> проработавших на произ- металлургии цветных металлов руДОвания, но мы не можем ми-

Из постановления январского дублировались различными ин- в 0 ,,с т в р м р н р р  т п р х  л р т  и  то-  и пирометаллургии. Здесь две рИться с тем, что студенческая
Пленума ЦК КПСС вытекают за- статутами. 11е ^ !Х -т и Д  группы студентов пятого курса ЗнЙ-исследовательская работа
дачи, которые стоят перед пар- Проф. И. Л. Повх отметил, что Ш1(5 0ТС Тов \ о у т ю н о в  отметит выполняют обязательную научно- лимитируется термопарой, когда
тайными организациями В Ы С Ш И Х  ТРМЯТИ1П наших р у ч н ы х  пабот ?якжр (йяктгг попои И О Т Н Р Й  ЯП исследовательскую работу в тече- ей цена 300 рублей, либо несколь-
г ч р й н и х  ч я в р т г р н и й  У ч р н т .т р  и н -  тематика наших нау шых раоот также факты порой излишнеи по- ние ДВуХ семестров пятого курса. КИми килограммами сульфата цин-

п р р м р п н п  ттпи- охватывает множество вопросов спешности в присвоении звании но на большинстве кафедр сту- к а  Или хромового ангидрида,
статута должны шлмеуио улави „ппппп.юмна пппп- доцентов лицам, не имеющим до- денты выполняют научно-исследо- Однако в настоящий момент не
вать и укреплять творческое со- • ' статочного педагогического опы- вательские работы в часы, свобод- только эти факторы лимитируют
дружество с производством, кото- мышленности, но работаем мы та и и направлении в докторан- ные от занятий. количественную и качественную
рое, как заметил тов. Козлов, в расплывчато не решая крупных туру К  сожалению, о научно-исследо- сторону участия студентов в науч-
настоящее время несправедливо _ППП(1РПП „р ^ ^ я т т ,  ™ оиу пп ’ вательской работе студентов в н0 - исследовательской работе
забывается Быстро растущие В0ПР °С0В’ Р^ульгаш  своих рл ]> прениях выступили также большинстве случаев знают толь- Главным фактором является то
промышленность и сельское хо- бот не внедряем в практику. тт Черняк> Тямшаискнй, Крику- руководители «афедр, на кото- обстоятельство что сами студен-
зяйство требую т вы сококвалиф и- —  Нам следует, —  говорит Ненко, К очкарев, П ом ятихин , декан ы И осведомлены  о  том , к ак  ™нии ^н аучно-и сследовательской
цированны х кадров; задача  вузов тов. Повх, —  сконцентрировать д  Сидоренко идет эта  работа на ф акультете, работы и не чувствую т важ ности
заклю чается  в повы ш ении к ач е- научную  работу н а  ряде наибо- 1 • Учета сам остоятельной научно-ис- коллективного участия в критике
с тв а  подготовки специалистов, в  лее важ н ы х народнохозяйствен- П артийное собрание единодуш - следовательской работы  студентов и обсуж дении этих  работ. Твор-
улучш ен ии  уро вн я  идейно-поли- н ы х  проблем. Вместе с тем  тов. но одобрило постановление я н в а р -  по институту в целом не сущ е- ческие и организационны е возмож -
тического восп итани я молодежи. Повх счи тает  необходимым вновь ского П ленум а ЦК КПСС и при- ствует. ности сильного, молодого коллек-
П арти я  и  П равительство  став ят  поднять вопрос об улучш ении  няло реш ение, направленное н а  И звестно, что плодотворно и тива будущ их специалистов очень

перед нашими учеными задачу материально-технической базы его реализацию. кафедр™ ?еХбникиТ высоки™ на- дадят^иГкото приложения, в
пряж ений, электром аш ин, гидрав- тронутом вопросе,
лики, гидромаш ин, прокатки , фи- Вот у ж е  третий год, к ак  сту-
зической химии. денческая общ ественность само-

А к ак  на других каф едрах?  устранилась от руководства об-
Есть кафь. ры, располагаю щ ие щ ественно-организационной сторо-

возм ож ностям и предлож ить сту- ной научно-технической работы
дентам  интересную  тем атику  и ра- студентов в институте. В коми-

пу  учеников докторов и кан ди- ^очие м еста, но их руководители тете  В Л К С М  эта  работа  в 1954/э5
датов техни ческих  н ау к , успеш - ничего не предпринимаю т в этом учебном году поручена студентам
но работаю щ их в пром ы ш ленно- направлении. Казмной и  Ярошевич. С этими
сти и в  ин ститутах  С ам ое главное в научно-иссле- товарищ ам и я встречался в нояб-

Проф. Н II Колчин ш иооко и з- довательской работе студентов — ре один раз после их вы движ ения,
вестей  в инж енрпн пх  кпугяХ гвп ее воспитательное значение. Сту- и единственный след их деятель- 
вестен  в и н ж енерны х к р у гах  сво- т  долж ен  н аучиться «читать» пости с тех  пор —  это неудачная
ей общ ественно-научной деятел ь- литературу, подбирая нуж ны е дан- статья  т. К азиной в газете  «По-
НОСТЫО. ные) организовы вать эксперимент, литехник».

В течение ряда  лет  он работа- планово его проводить и обраба- Вместе с тем  участие студенче-
ет  председателем  зуборезного ко- ты вать полученный м атериал  так , ской общ ественности в этом  важ -
м итета Л онитомаш  я в л я ется  од- чтобы он стал  достоянием кол- ном деле необходимо. Б е з  помощ и
ним из руководите той сркпии  м е- лектива. О днако замечено, что в и инициативы студентов нам труд-

подавляю щ ем  больш инстве слу- „о вскры вать ненорм альны е м е
ханизм ов и м аш ин при Доме у те- чаев студенты, вы полняя научно- менты, влияю щ ие на научно-иссле- 
ны х имени М. горького и Л енин- исследовательскую  работу на ка- довательскую  работу  студентов на 
градского ф илиала сем инара по федре, в ней зам ы каю тся, и по- той или иной каф едре. Б ез  ини- 
теории м аш ин и м еханизм ов И н - лученные результаты  становятся  циативы  студенчества трудно при- 
сти тута  м аш иноведения АН СССР, достоянием только сам ого испол- влечь студентов к научно-исследо- 

Плплпткпгш'ш н а ™ * »  и п р п п -  жителя и руководителя. Таким  об- вательской деятельности  и обе- 
и о д о тво р н ая  н ау ч н ая  педа разом> вы полняемые студентам и спечить контроль за  работой 

готическая  деятельность проф . ра (зоты остаю тся неизвестными круж ков.
Н. И. Колчина отмечена вы сокой коллективу товарищ ей по спе- Б ез активного участия студен-
п равительственной  наградой —  циальности. В месте с тем  всем  из- тов невозм ож ны  организация кон-
орденом Л енина. вестно, какое значение им еет д л я  ференций, участие студентов в

Н а заседании  совета в кото- студентов данной специальности конкурсах на лучш ую  научно-ис-
вом пп иняли  участие  пп елстави- коллективное обсуж дение работы  следовательскую  работу  и в об-
тел и заводов у ч е н ы х  и  н ау чн о - на “ брациях круж ков или каф ед- щ егородских см отрах, выступав- тели  заводов, } геоных и научно  ральН|ЫХ сем инарах. ния в  печати и т. д.
исследовательских  институтов , меньш ее значение имеет Считаю  необходимым поставить

м и п н н  пляим ИЧ ппгяничп- тепло при ветствовали  ю биляра и  опубликование работы  в печати, этот  вопрос перед комитетом
т,,»тт мптишглптпмггпп пож елали  ему доброго здоровья и  и на некоторы х каф ед рах  публи- В Л К С М  института и обсудить его

Ю б и л е й  к р у п н о г о  у ч е н о г о
14 марта 1955 г. Ученый Со- 

Еет механико-машиностроитель
ного факультета совместно с ди
рекцией и представителями об
щественных организаций отметил 
шестидесятилетие со дня рожде
ния и тридцатипятилетие науч
ной деятельности профессора, 
доктора технических наук Нико
лая Иоасафовича Колчина.

Н. И. Колчин является круп
ным ученым в области приклад
ной механики, его перу принад
лежат свыше 45 научных работ. 
В числе этих работ монографии 
по механике машин, по теории 
зубчатых зацеплений и ряд учеб
ных курсов. Проф. Колчин тесно 
связан с рядом промышленных 
предприятий (Кировским заводом, 
Невским заводом имени Ленина, 
Институтом машиноведения АН 
СССР, НИИ «Буммаш» и други
ми) и научно-исследовательских 
организаций, для которых им вы
полнен в порядке творческого со
дружества ряд важных работ.

□
(К  60-летию  со дня рождения 

профессора Н. И. Колчина)

Николай Иоасафович успешно торов кафедры машин-автоматов дальНейших творческих успехов, куются работы студентов в вы- совместно с представителями ди-
сочетает научную работу с пло- и полуавтоматов, а в настоящее пмтоыи пусках Трудов ЛПИ. Имеется так- рекции, партийного комитета,
дотворной педагогической дея- время заведует кафедрой теории Ф. ЛИТВИН, же полная возможность опубли- профкома и профессуры,
тельностыо В течение ряда лет механизмов и машин. Н. И. Кол- доцент кафедры теории кования работ студентов специаль- Ю. БА йМ А КО В,
он заведывал кафедрой деталей чин воспитал значительную груп- машин и механизмов ными сборниками. Однако науч- профессор



Правильно подбирать и воспитывать Обеспечить научный рост аспирантов,
комсомольский актив 

*

Важная часть работы 
организации ВЛКСМ

Правильный подбор и расста- работы некоторых из них,(Белов,
новка кадров комсомольского ак- Бергер —  II курс),
тива —  важная и ответственная «Бюро ВЛКСМ ЭМФ правильно
часть работы комсомольской орга- стремится' дать поручения более
низации.  ̂  ̂ широкому кругу комсомольцев.

Важность работы по подбору щ  факультете создаются комис-
кадров правильно поняло бюро сии по проверке деятельности
ВЛКСМ электротехнического фа- курсовых бюро, комсоргов, рабо-
культ*  (секретарь Ф. Сайкин). ™ от “ « * “ « Одаако';  4 1  ' в этом отношении не все возмож-
Кандидаты в курсовые организа- ности исчерпаны (шефская рабо
чий подбирались на активе, где та в школах, на фабрике им. Ми- 
тщательно взвешивались их де- кояна). Можно еще шире прив- 
ловые качества. Факультетское лекать комсомольцев для участия 
бюро непосредственно руководило в реидах-

• активом в деле подбора кандида- Конечно, дело не должно ог
раничиваться подбором и расста-

гов- новкой кадров. Необходима пов-
Особенно большую работу бю- 'седневная учеба актива на деле,

ро ВЛКСМ провело на первом Такой учебой является, напри-
курсе. Здесь были созданы бое- мер, организация комиссий по
способные комсомольские органы, ^ Х и м а ш Г б ю р о 0̂ ^ !  ЭМФ 
-которые сразу, под руководством уделяло учебе актива на первом 
факультетского бюро, смогли на- курсе. Так, в прошлом семестре
ладить на курсе содержательную на курсе дважды собирался рас-
1 1  интересную комсомольскую ширенный комсомольский актив

„ «« с комсоргами и агитаторами -жизнь, что, кстати, редко ветре- групп Члены факультетского бю_
чается у нас на первых кур- р0 бывают почти на всех засе- 
сах. даниях бюро первого курса.

Однако, в работе бюро ВЛКСМ . Хорошо поставлена и работа с 
ЭМФ по подбору кадров есть и агитаторами. На факультете име- 
недостатки. Бюро слабо привле- ется агитбригада, которая гото- 
кает к оощественной жизни стар- 15ИТ и подбирает материал по 
шекурсников, особенно тех, кто разлиЧнЫм темам. Такая разра- 
уже накопил опыт комсомольской ботка тем в значительной степе- 
работы. Об этом, например, кра- ни ПОмогает агитаторам, особен- 
сноречиво говорит состав факуль- но младших курсов, в проведе- 
тетского бюро: из 17 человек нии ИНтересных и содержатель- 
только 5 с четвертого и пятого Ш1Х ^есед 
курсов , а  остальны е 1 2  -  со п  >ный под6оР] р асстан „в- 
второго и третьего. Недостаточно „
серьезно было подобрано бюро ка и обучение комсомольского 
третьего курса, в результате че- актива на электромеханическом 
го и комсомольской работы на факультете помогают бюро ВЛКСМ 
третьем курсе почти нет. Были в повышении уровня и качества 
случаи переоценки сил и возмож- „ .
ностей активистов. Только этим К0МС0М0ЛЬСК0Иыра.„1 р Пиицпв 
можно объяснить отстранение от И. ШВЕДЧИКОВ

Хорошо учиться—долг актива

докторантов, преподавателей,
В настоящее время в нашем 

институте 182 аспиранта и 23 
докторанта работают над теорети
ческим курсом и выполняют свои 
диссертации. Диссертации аспи
рантов и докторантов посвящены 
разнообразным актуальным во
просам науки и техники и, как 
правило, тесно увязаны с задача
ми производства.

За последнее время дирекция, 
партийный комитет и местный 
комитет уделяли больше внима
ния, чем раньше, подготовке на
учных кадров. Вопрос о подго
товке аспирантов рассматривался 
на заседаниях ученых советов 
факультетов, совет института 
«рас-сматривал аттестацию аспи
рантов и другие вопросы. Пред
ставители дирекции и парткома 
беседовали с каждым аспирантом 
третьего года обучения и их на
учными руководителями. В ре
зультате всех этих мероприятий 
было устранено много недостат
ков в подготовке аспирантов.

Успешно идет подготовка на
учных кадров на кафедрах меха
нико-машиностроительного фа
культета. В  срок сдал доктор
скую диссертацию заведующий ка
федрой технологии машинострое
ния Л. В. Щеголев. Его диссер
тация, посвященная теме: «Во
просы теории обработки металлов 
'режущими протяжками», решает 
вопросы качества деталей, обра
батываемых на протяжных стан
ках, выявляет причины поломок 
дорогостоящих инструментов. Дис
сертация тов. Щеголева базирует
ся на теоретических и экспери
ментальных изысканиях, решает 
практически важные вопросы.

На тему «Исследование дина
мики процесса (резания» написал 
диссертацию доцент этого же фа
культета Л. С. Мурашкин. В дис
сертации автор разрабатывает 
вопрос о возможности повышения 
виброустойчивости станков. За
кончил диссертацию на тему

«Исследование скоростной обра
ботки металлов резанием» стар
ший преподаватель кафедры стан
костроения В. И. Апраксин. До
срочно защитил диссертацию ас
пирант механико-машинострои
тельного факультета К. В. Шуб
ников. Защитил диссертацию и 
аспирант И. И. Чулков.

Успешно выполняется план вы
пуска аспирантов на гидротехни
ческом факультете. Профессор 
этого факультета В. А. Флорин 
руководит ггятыо аспирантами. 
Всем им профессор уделяет до
статочное внимание, умело на
правляет их научные исследова
ния.

Однако следует отметить, что 
далеко не на всех факультетах 
на должном уровне ведется под
готовка научных кадров. Декана
ты и партийные организации 
электромеханического и метал
лургического факультетов не уде
лили должного внимания подго
товке аспирантов, в результате 
чего план приема в аспирантуру 
на этих факультетах не был вы
полнен, а некоторые аспиранты 
недопустимо затягивают работу 
над диссертациями. Так, на ме
таллургическом факультете на
считывается 6 аспирантов, из 
них ни один не сдал диссертацию 
в срок. Три аспиранта отстают с 
выполнением диссертационных 
работ на электромеханическом 
факультете.

С июля 1951 года по июль 
1954 года обучался в аспиранту
ре М. И. Федоришин (электроме
ханический факультет). Окончил
ся срок пребывания в аспиранту
ре, а диссертация еще не закон
чена. Такое положение у аспи
ранта создалось потому, что он 
сам мало проявлял инициативы и 
настойчивости.

Отстают с выполнением дис
сертаций и аспиранты метал
лургического факультета Е. Н. 
Агеева, П. И. Евстифеев, С. Г. 
Филимонова.

Обучающиеся в аспирантуре 
несут основную ответственность 
за свою научно-исследователь
скую деятельность. Однако, у нас 
немало недостатков, которые ме
шают работе аспирантов. Почти 
на всех факультетах диссертанты 
жалуются на недостаток оборудо
вания и материалов, на плохую 
экспериментальную базу. Напри
мер, для аспирантов кафедры ав
томатики и телемеханики нужны 
осциллографы, парк измеритель
ных приборов и другое оборудо
вание.

Невыполнение институтом пла
на выпуска аспирантов в значи
тельной мере объясняется недо
статочно тщательным подбором 
аспирантов. Во многих случаях 
фактически отсутствует конкурс 
при приеме в аспирантуру. По
этому нередко зачисляются то
варищи, не имеющие необходи
мых данных для успешной науч
ной деятельности.

В оценке работы аспирантов 
нередки случаи либерализма. 
Именно этим объясняется то об
стоятельство, что при ежегодных 
аттестациях аспирантов им дают
ся хорошие характеристики, а в 
конце обнаруживается, что аспи
рант не может не только в по
ложенный срок, но и через год 
после этого защитить диссерта
цию.

Не созданы еще в нашем ин
ституте необходимые условия для 
повышения научного роста пре
подавателей. Многие ассистенты 
и преподаватели имеют большую 
учебную нагрузку, в результате 
чего лишены возможности зани
маться научной работой.

Дирекция института, деканаты 
и общественные организации дол
жны больше внимания уделять 
научному росту аспирантов, док
торантов и преподавателей, с тем 
чтобы обеспечить выполнение 
плана подготовки научных кад
ров.

Как мы боремся за здоровый быт
Комсомольский актив —  это 

ядро комсомольской организа
ции. Он возглавляет ее деятель
ность, задает тон в работе.

Актив комсомольской организа
ции нашего института доллсен 
быть примером прежде всего в 
учении. Так должно быть, но, к 
сожалению, бывает так не всегда.

При подборе актива, как ни 
странно, в основу часто берутся 
только деловые качества, органи
заторские способности, а не ус
певаемость комсомольцев. Вот по
чему из семи членов бюро 
ВЛКСМ первого курса энергома
шиностроительного факультета 
трое —  секретарь бюро В. Цим
балист, члены бюро В. Люлин и 
Ю. Гермашев —  получили в 
свою первую сессию двойки.

А разве может служить при
мером член бюро факультета 
В. Назаров, который дважды не 
сдал экзамен по теории машин 
и механизмов?

Иногда подбор «ответственных 
товарищей» идет по принципу 
«хороший парень», хотя этот 
«парень» не проявил себя ни на 
комсомольской работе, ни в уче
нии. Так, во время отчетно-пе
ревыборного собрания второго 
курса ЭнМФ комсомолец В. Усов 
предупредил своих товарищей, что 
он не пересдал экзамен по ма
тематике, который в весеннюю 
сессию сдал на двойку, что на 
комсомольской работе до этого не 
работал. Но его избрали в состав 
бюро. В результате в зимнюю 
сессию он получил две неудов
летворительные отметки, а в бю
ро работал очень слабо.

Какой пример могут взять ком

сомольцы 132/2 и 232/1 групп 
со своих комсоргов Абульхановой 
и Кирилловской, если те сами по
лучают двойки?

Многие наши активисты забы
вают о своем основном студен
ческом долге —  хорошо учить
ся. Забыли об этом комсорг 232/1 
группы М. Кузик, член бюро вто
рого курса ЭнМФ С. Сергеев, ком
сорги групп первого курса В. Ма
тусов, А. Тряпицын и другие.

Бюро курсов и факультета не 
всегда правильно распределяют 
комсомольские поручения. Ком
сорг 230 гр. Л. Костров объяс
няет свою плохую успеваемость 
тем, что кроме обязанностей ком
сорга он ведет работу в спорт- 
бюро и по организации комсо
мольских рейдов. В то же время 
на этом курсе многие комсомоль
цы (А. Ринкис, А. Мижуев, В. 
Хенталов, В. Бермант и другие) 
не выполняют никаких поруче
ний. Такое же явление наблюда
ется и на других курсах энерго- 
машиност роительного факультета.

Работа с активом на энергома
шиностроительном факультете 
стоит на очень низком уровне. 
Его не направляют, не учат. 
Учеба комсоргов первого курса 
проводилась до их перевыборов, 
но и тогда большинство комсор
гов ее не прошло.

И именно плохой деятельно
стью актива обусловлено > отсут
ствие на факультете живой, инте
ресной комсомольской работы. 
Факультетскому бюро ВЛКСМ 
ЭнМФ и комитету ВЛКСМ инсти
тута пора все свое внимание на
править на подбот) актива, на его 
работу и учение!

А . РУД ЕРМ АН

В газете «Политехник» обсуж
дается статья «Смогут ли они 
стать хорошими советскими инже
нерами?» В ней говорится о фак
тах недостойного поведения не
скольких студентов нашего инсти
тута. К сожалению, такие и им 
подобные проступки еще являют
ся нередким событием в обще
житиях.

Студсоветы в корпусах призва
ны бороться с аморальным пове
дением студентов, помогать ди
рекции, партийной и комсомоль
ской организациям воспитывать 
настоящих советских инженеров. 
Каждый студсовет работает по- 
своему, у каждого студсовета есть 
свои положительные и отрица
тельные стороны. Поэтому нам 
кажется, что обмен опытом рабо
ты на страницах нашей газеты, 
принесет пользу. В этой заметке 
мы и хотим рассказать о нашем 
опыте работы.

Наш студсовет был избран в 
октябре прошлого года, причем 
каждый избранный член совета 
перед собранием заявил, что же
лает работать. С первых лее дней 
все активно взялись за дело.

По санитарному состоянию наш 
I I I  корпус занимал последнее ме
сто, нередки были и случаи не
достойного поведения студентов в 
быту. Поэтому на первое время 
своей работы мы поставили две 
основные задачи —  улучшить 
санитарное состояние корпуса и 
решительно бороться против амо
ральных поступков в общежитии. 
С этой целыо мы назначили са  ̂
нитарные комиссии на калсдый 
этаж, объявили конкурс на луч
шие комнаты в общежитии.

Прошло некоторое время, и 
лучшим комнатам были вручены

премии, а старосты наиболее худ
ших по санитарному состоянию 
комнат были заслушаны на засе
дании студсовета и предупрежде
ны о расселении. Студентов, про
живающих в наиболее грязных 
комнатах, пришлось расселить.

В результате этих мер и добро
совестной работы санитарах ко
миссий и санитарного сектора 
студсовета нам удалось повысить 
санитарное состояние корпуса на
столько, что при первом обходе 
конкурсной комиссии института 
мы уже заняли первое место.

Параллельно мы вели борьбу с 
аморальными поступками, особен
но с пьянками. Мы прекрасно по
нимаем, что только лекций о вре
де алкоголя недостаточно. Прежде 
всего нужно было хорошо орга
низовать отдых студентов, пред
ложить им вместо выпивок «от 
нечего делать® и «для поднятия 
настроения» веселые и содержа
тельные вечера. Но это оказалось 
нелегким делом. Размеры красного 
уголка позволяли только органи
зовывать просмотр телевизионных 
передач. Если же здесь читалась 
лекция или проводилась беседа, 
то слушала их лишь незначи
тельная часть студентов.

Вопрос об организации отдыха 
студентов в общежитии до сих 
пор остается наболевшим во всех 
общежитиях нашего института. 
Поэтому студсоветы, вместе с дру
гими общественными организа
циями должны обратить на это 
особое внимание.

Однако создавшееся положение 
совсем не означает, что студсовет 
может проходить мимо нарушите
лей правил общежития. Ни один 
случай выпивок в нашем корпусе 
не остается безнаказанным. Ви

новников мы ооязательно оосул;- 
даем на заседании студсовета и 
строго осуждаем тех, кто зани
мается пьянством.

Вот несколько примеров. В ком
нате №  50 решили отметить день 
рождения одного из студентов, да 
так сильно «отметили», что 
устроили пожар. После этого 
«чрезвычайного происшествия» 
зачинщик был выселен из обще
жития и по приказу директора — 
отчислен из института. Остальные 
участники этого «торжества» 
также понесли наказание.

Другой пример. Студент 214-а 
пруппы 0. К. Копылов, будучи в 
нетрезвом виде, в комнате у де
вушек ругался и ударил одну из 
студенток. Решением студсовета 
он выселен из общежития и мы 
ходатайствовали перед дирекцией 
об отчислении его из института. 
Таких случаев в нашем общежи
тии стало мало. Но мы добиваем
ся, чтобы их совсем не было.

Нужно отметить, что дирекция 
института чаще всего утверждает 
постановление студсовета соответ
ствующим приказом, но приказ 
обычно выходит через значитель
ный период, отчего постановле
ние студсовета в значительной 
мере теряет свое воспитательное 
значение.

Наш студенческий совет тесно 
связан с комендантом, деканатом, 
партийной и общественными ор
ганизациями факультета. Студен
ческий совет будет и впредь кре
пить эту связь, с тем чтобы на
править наши общие усилия на 
воспитание высококультурных 
советских инженеров.

В . циликин,
председатель студсовета  

I I I  корпуса



По материалам „Политехника“ Занимайтесь «КоролЬ» преферанса
,Не заботятся о, сотрудниках*

Под таким заголовком было 
опубликовано в «Политехнике» 
№  8 от 7 марта письмо сотруд
ников, работающих в высоко
вольтном корпусе. В нем говори
лось о том, что транспортный от
дел института не выделяет маши

ну для подвоза сотрудников вы
соковольтного корпуса на работу.

Начальник транспортного отдела 
тов. Борисов сообщил редакции, 
что подвоз сотрудников высоко
вольтного корпуса производится 
регулярно с 14 марта.

„Улучшить воспитательную работу 
в общежитиях института"

Заметка под таким заголовком Заведующий общежитиями ин- 
была помещена в газете «Поли- статута И. Рубель сообщил 
техник» от 27 декабря 1954 г. в редакцию, что заметка обсужде- 
Ее автор указывал на антисани- иа  ̂ коллективом первого корпуса 
тарное состояние первого корпуса мероприятия по улуч-
и на отсутствие воспитательной 1 1  л
работы среди жильцов этого кор- шению санитарного состояния 
пуса. корпуса.

Новый молочный буфет

В студенческом  городке при сто 
ловой №  6 10 м ар та  откры лся м о
лочный буф ет. В новом буф ете в 
больш ом ассортименте молочные 
продукты . С туденты  здесь поку
п аю т молоко, сливки , см етану, 
кеф ир, творож ны е и плавлены е 
сы рки и т. д.

Е ж едневно  в буф ете п и тается

больш ое количество студентов. Он 
продает  за  день до  600 литров мо
лока, 20 ящ иков кеф ира и много 
других  продуктов.

О ткры вш ийся буф ет обеспечен 
хо л о д  и л  ьн ьпм о борудов а н и ем .

Н а снимке: В новом (молочном 
буфете.
Ф ото студентки И . Ч ернявской

садоводством!
Коммунистическая партия и 

Советское правительство уделяют 
большое внимание развитию са
доводства в нашей стране. Серьез
ное значение придается у нас 
коллективному и индивидуально
му огородничеству и садоводству 
рабочих и служащих. В  соответ
ствии с постановлением Совета 
Министров СССР в городах и по
селках им отводятся участки под 
сад и огород.

Рабочим и служащим нашего 
института в прошлом году отведе
ны такие участки в 6 км от 
станции Осельки. Минувшим ле
том многие из них посадили на 
своих участках до 15— 20 фрук
товых деревьев —  яблопи, гру
ши, вишни. Посажены ягодные 
кустарники высших сортов сморо
дины, малины и т. д. Лето 1955 г. 
вознаградит садоводов за труды 
вкусными и сладкими плодами.

А как интересна и полезна ра
бота в саду, на свежем воздухе, 
вдали от городского шума и пы
ли, говорить не приходится. С 
удовольствием вспоминают работ
ники ЛПИ дни, проведенные в 
полезной совместной работе. 
Большое удовлетворение они ис
пытывали, возвращаясь со све
жими силами в город после ра
боты в саду, купания, после пре
бывания на свежем воздухе.

Правлепием нашего коллектива 
на месте участка построен боль
шой крытый сарай с нарами, где 
можно и отдохнуть и остановить
ся во время дождя.

В  новом 1955 году надо уси
лить работу на отведенных са
довых участках, благоустроить 
их и превратить в' настоящие 
цветущие сады! Многим работни
кам ЛПИ полезно последовать 
примеру нашего коллектива и 
взять себе участки под сады и 
огороды.

3 . Е Р Е М Е Е В ,

врач

М ногие студенты -старш екурсники увлекаю тся игрой в  пре
ф еранс, заб ы в ая  об  учебе. Н еделям и  н е  вы лезаю т из-эа стола  
О. Ф илиппов (532-я гр .), В. Д убинин (534/1-я г р .) ,  'М. С лосм ан. 
П оследний плохо учится, но зато  считается «королем пульки» 
на 5-м курсе м еталлургического  ф акультета.

Д н и  и  ночи см еш ались, к ак  карты ,
М ож но  иовсе « е  есть  и н е  спать 
И  собратьев-студентов в  азарте  
В счет грядущ их стипендий щ ипать.
«Вист» и «пасс» —  интересны е ш туки. 
З а б а в л я й ся , играй д о  поры!
Хорош о, если  съедеш ь с  «горы»,
Н е  с п о л зая  с  уступов науки!

Рисунок Ю . Д ы ш ленко  и А. Л еб ед ев а  
Текст В. Ю. Когор

Физкультура и спорт

Спорш бю ро  не р а б о т а е т

Первенство 
института по лыжам
В  Парголове 11 марта прово

дились соревнования на первен
ство института по лыжам. Судила 
городская судейская коллегия 
(главный судья Мительков).

Соревнования прошли интерес
но. Лучших результатов добился 
коллектив лыжников гидротех
нического факультета. Второе 
место заняла команда гидроме
лиораторов, третье —  команда 
электромеханического факуль
тета.

Личное первенство среди юно
шей по лыжам завоевал гидро
техник Потрохов. Он прошел за 
1 ч. 53 мин. 15 километров. Сре
ди девушек лучшее время показа
ла студентка Кухтяева (резуль
таты 20 мин. 10 сек. —  5 км).

Альпинистское 
троеборье

В  субботу и воскресенье & 
Кавголово проводилось первен
ство Ленинграда по альпинист
скому троеборыо. В  программу 
соревнований входили: переход 
на слаломных лыжах (10 км у 
мужчин и 5 км у женщин) но 
сильно пересеченной местности, 
слалом и скоростной спуск.

Успешно выступил коллектив 
альпинистско-горнолыжной сек
ции нашего института. Первая 
команда заняла общее 1-е место 
(в пятый раз подряд), а вторая 
команда —  7-е место. Среди 
муясчин общее первое место за
нял аспирант ЭМФ Р. П. Строга
нов. Хорошо выступили Т. Копи- 
на (РТФ), Б. Шиляев (ФМФ), 
А. Смильтнек (ГТФ), П. Бирюков 
(ФМФ), Ф. Предовский (ФМФ) и 
другие.

Наш факультет почти не уча
ствует в спортивных соревнова
ниях. У нас есть неплохие спортс
мены, есть женская волейболь
ная команда, есть конькобежцы, 
но когда начинаются соревнова
ния, наш факультет свою команду 
не выставляет. Чем же это объяс
няется?

Это объясняется бездеятельно
стью нашего спортивного бюро, 
которое почти не ведет никакой 
работы на факультете. Совсем 
недавно спортбюро назначило со

ревнования по шашкам и шахма
там среди первокурсников нашего 
факультета, но этого соревнова
ния не было. Вначале нового се
местра были также совсем плохо 
проведены соревнования по на
стольному теннису. Юношей и 
девушек, желающих участвовать 
в этих соревнованиях, было мно
го, но эти соревнования даже не 
были доведены до конца.

Сейчас на факультете можно 
составить довольно неплохую 
мужскую волейбольную команду,

ВМЕСТО ОБЗОРА ПЕЧАТИ

НУЖНА ЛИ НАМ ТАКАЯ САТИРА?
8 марта многочисленные сту

денческие «молнии» были посвя
щены Международному женскому 
дшо. Одни очень удачно, другие 
менее удачно, но все тепло по
здравляли наших девушек и жен
щин с праздником. На фоне этих 
«молний» резко выделяется но
мер сатирического листка «Ру
бильник» —  органа комсомоль
ского бюро электромеханического 
факультета, также посвященный 
этой замечательной дате.

Гремят торжественные тосты 
За бабушек и матерей,
А девушкам желаем просто, 
Чтоб вышли замуж поскорей. 
Эту «оригинальную» мысль, 

высказанную в передовой, авторы 
дальше поясняют так:

Набор стандартных пожеланий 
Должно быть с детства всем 

знаком.
А потому, друзья, не станем 
Болтать впустую языком,
Не будем добродетель славить, 
Заслуги воспевать опять и т. д.

Под этой «передовой» нарисо
вана кошечка с бантом. Левый 
нижний угол листка также отве
ден кошкам.

Женщины —  студентки фа
культета представлены в  этом 
номере весьма своеобразно. На
рисована какая-то безголовая 
кукла, вторая карикатура изо
бражает несознательную велико
возрастную «девочку», нежелаю
щую выполнять общественных 
поручений; на третьей карикату
ре нарисована излишне «скром
ная и стыдливая» девушка. Все 
эти и другие карикатуры, поме
щенные в этом номере, в том 
числе и так называемый друже
ский шаряс на студенток-активи- 
сток группы №  426-а, выглядят 
весьма убого и совершенно не
уместны в номере, посвященном 
Международному женскому дшо.

но члены спортбюро факультета 
об этом даже и не думают. Я, 
как и все студенты нашего фа
культета очень хочу, чтобы наше 
спортбюро наладило работу на фа
культете, с тем чтобы наш фа
культет как следует подготовился 
к летним спортивным соревнова
ниям и чтобы мы на каждое со
ревнование в институте выставля
ли свою команду.

Н. Б У Р К И Н , 

студент первого кур са  ИЭФ

Заканчивается этот номер неко
торыми «мыслями великих» и 
среди них: «не будь дурой, за
нимайся физкультурой». Коммен
тарии, как говорится, излишни.

Случайна ли эта «творческая 
неудача»? Знакомство с преды
дущими померами «Рубильника», 
выпущенными в текущем учеб
ном году, позволяет утверждать, 
что нет, не случайна.

В первом номере «Рубильни
ка», выпущенном в начале теку
щего учебного года, помещены 
стихи «Стансы». Трудно сказать, 
какую цель преследовала редак
ция, помещая их. Единственно, 
что можно понять, когда читаешь 
эти стихи, что автор не прочь 
порифмовать, что он не прочь 
поучать «младшую братию» —  
первокурсников и что излишней 
скромностью он не страдает, да
же совсем наоборот. Второй но
мер «Рубильника» целиком по
священ отчету и выборам комсо
мольского бюро факультета. «Пе
редовая в стихах» начинается 
так:

Пожалуй, нам иной проказник,
Не постеснявшись, скажет так:
Отчет 'бюро —  ведь это

праздник

В ниманию  редколлегий  
юморисшгтеских газет!

П ри комитете В Л К С М  и редакции газеты 
«Политехник»

О Р Г А Н И ЗО В А Н  
К Р У Ж О К  К А Р И К А Т У Р И С Т О В  

Руководит ель круж ка  —  худож ник А. 3 . Д авы дов. 
Занятия проводятся по средам  в аудитории 241 

гл авн ого  здания.
Приглаш аются все оюелающие.

Для исписавшихся писак.
Здесь все достоинства открыты, 
Все недостатки на виду —  
Кидай с  усмешкой ядовитой 

Карикатуры  на ходу ... 
(Подчеркнуто мною.) Действи
тельно, когда читаешь второй но
мер «Рубильника», создается 
впечатление, что этот номер де
лался «на ходу», без любви к те
ме, которой он посвящен: о делах 
комсомольских пишется и ри
суется с высокомерной «усмеш
кой ядовитой». «Передовая в 
стихах» заканчивается так: 

Конечно кто-то целал что-то, 
Работа всякая была.
Узнать нетрудно из отчета, 
Какие сделаны дела.
Но прежде, чем давать оценки 
Делам бюро за этот год,
Еще раз посмотри на стенку, 
Где повешен наш отчет». 
Непонятно, почему редакция 

думает, что помещенная ею в 
этом номере карикатура, где все 
комсомольское бюро изображено 
в виде детского сада, а один из 
членов бюро нарисован в совер
шенно непристойном для печат

ного органа виде, более убеди
тельно говорят о комсомольских 
дедах, чем отчет бюро, обсужден- 
пый на комсомольском собрании. 
Непонятно также, зачем потребо
валось вытащить из арсенала 
антисоветской пропаганды пре
словутый «железный занавес» 
для характеристики работы ком
сомольского бюро (нарисован 
кстати не занавес, а что-то вро
де забора).

Я  но литературный критик и 
не берусь судить о художествен
ных достоинствах выпущенных 
в текущем учебном году номеров 
«Рубильника». Я  счел нужным 
высказать свое мнение об их со
держании, так как приведенные- 
выше факты свидетельствуют, 
что сатира кой-где в нашем ин
ституте сдана на откуп и что га
зета «Политехник» и в данном 
случае партбюро электромехани
ческого факультета строго соблю
дают принцип невмешательства 
в эти дела.

Я . РУЗИ Н

Р едактор  А. Ж У Р И Н

М-25581 З а к а з  №  360
Т ипограф ия имени Вололарскогс» 

Л енинград , Ф онтанка, 57


